

Orgye pudibonde ou patte étendue

Calliteara pudibunda

Espèces ligneuses

Feuillus, arbustes

Espèces ligneuses (en latin)

Éléments de diagnostic

Larges pontes sur l'écorce de feuillus; feuilles rongées; chenilles portant une touffe de poils rouges à l'extrémité de l'abdomen.

Causes et conséquences

La femelle pond jusqu'à 300 oeufs qu'elle dépose en groupes sur l'écorce ou en rond dans les rameaux fins. Les chenilles sortent de l'oeuf à partir de la mi-mai. Elles restent ensuite quelque temps en colonies (miroir de chenilles). Grâce à leurs longs poils flottants, elles se font véhiculer par le vent qui les emporte dans les environs immédiats où elles vivent alors en solitaires, réparties dans tout le houppier, ou sur des arbustes. Si elles sont dérangées pendant leur repas, elles se laissent choir et s'accrochent à une branche inférieure. Arrivées au terme de leur développement, elles se métamorphosent dans un cocon dans la litière au sol, dans des fissures sèches de l'écorce ou sous des pierres où la chrysalide hiberne. Les papillons sortent de leur chrysalide entre la fin avril et juillet. Ce sont des insectes nocturnes. L'orgye pudibonde se trouve souvent dans les forêts de feuillus mixtes et dans les hêtraies. Elle est présente dans toute la Suisse jusqu'à la limite de la forêt.

Risques de confusion

La chenille ne peut être confondue avec aucune autre.

Lutte

Pas de mesure nécessaire en Suisse

Remarques

L'orgye pudibonde s'apparente au bombyx disparate.



En position de repos, le papillon a les pattes antérieures tendues vers l'avant, d'où son nom occasionnel de patte étendue.



Chenille avec une touffe de poils rouges à l'extrémité de l'abdomen. C'est à cause de cette particularité que l'orgye pudibonde s'appelle aussi «rouge-queue» en allemand (Rotschwanz).

